

Constructions de jardin

Quel que soit son usage – travail, repos ou jeux – une construction de jardin se doit d'être à la fois fonctionnelle et esthétique. À l'exception de la remise, la construction la plus courante dans un jardin est la véranda ; elle prend généralement appui sur la maison, agrandissant l'espace à vivre. Si vous disposez d'un espace suffisant, pourquoi ne pas construire une véranda indépendante, dont les parois vitrées laisseront entrer la lumière à flots ? Reste à en déterminer le style : classique, naturaliste ou encore contemporain.

Cet espace extérieur peut très bien accueillir un bureau. Construit à l'écart de la maison, un sanctuaire dédié au travail est idéal pour ceux qui se laissent facilement distraire ou qui peinent à se concentrer au milieu de l'agitation familiale. Pensez à l'isolation et aux installations diverses (chauffage, électricité, téléphone). Une arrivée d'eau ne sera peut-être pas inutile.

Il existe des structures en bois proposées en kit dans une large gamme de tailles, de styles et de matériaux. Si vous êtes bricoleur dans l'âme, vous pourrez vous offrir du sur-mesure. Un permis de construire n'est en principe pas nécessaire pour ce genre d'ouvrage, mais il est plus sage de prendre conseil auprès de la municipalité avant d'entreprendre les travaux.

Une construction de jardin ne vise pas toujours à l'utile. Les folies et les grottes n'ont d'autre prétention que de divertir et d'intriguer. Dans un grand jardin, elles seront placées de manière à attirer le regard ou, au contraire, cachées derrière la verdure pour surprendre le promeneur. La réalisation de folies classiques, comme les fausses ruines médiévales, les temples, les sièges coquilles, les cabanons, les tourelles et les belvédères, requiert l'utilisation de matériaux traditionnels. Toutefois, certains matériaux malléables, tels le métal ou le béton, offrent la possibilité d'innover et de créer des formes tarabiscotées.

Souvenir nostalgique des vacances d'été de notre enfance, la maison dans les arbres symbolise la toute première construction de jardin : un grossier assemblage de planches suspendues au-dessus du sol suffisait alors à notre bonheur. Aujourd'hui, de nombreux fabricants s'inspirent de ce type de constructions et proposent des modèles qui, sur le plan du concept et de la technique, sont à des années-lumière de ceux qui ont peuplé nos rêves d'enfant. Dans un grand jardin, vous pouvez envisager de bâtir une telle structure et,



▲ Caché à l'ombre d'un bosquet, ce petit pavillon offre une aire de repos bienvenue dans un grand jardin. Vous vous y abriterez le temps d'une averse ou simplement pour admirer le paysage forestier qui s'ouvre devant vous.

► Bâti à l'écart de la maison sur de gros pilotis de bois, cet abri de jardin surélevé constitue une plate-forme stratégique d'où l'on peut contempler le jardin et jouir de la vue sur le paysage montagneux. Dans un grand jardin, un pavillon équipé comme celui-ci d'un coin cuisine et d'un lit se suffit presque à lui-même.



